

EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES.

Números sueltos, cuatro cuartos.

Sale todos los días excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante, 6 rs. 12 mes. En los demás puntos, 20 trimestre. Fuera de España, 60.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su porte adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico al ser juzgada conve...

Alicante 1.º de Febrero de 1880.

LAS REVOLUCIONES Y LOS PRONUNCIAMIENTOS.

Aun á trueque de atraernos la animosidad de ciertos elementos irreflexivos, de esos que se agitan é impacientan constantemente en el gran partido democrático, como en todas las grandes colectividades políticas que aspiran á mejorar la suerte de los pueblos; aun cuando nuestra franqueza y nuestro lenguaje claro y conciso para con todo el mundo, nos proporcione los peores calificativos por parte de algunos exaltados partidarios de buena fé; aunque esta sinceridad sirva de pretexto para que otros mas intencionados, pero sujetos todavia al carro de sus injustificados odios y debilidades personales, den á nuestras palabras los mas extraños alcances para zaherirnos, enagenándonos, si quiera sea temporalmente, las simpatías de muy antiguos y apreciables correligionarios; aun cuando todo esto y algo mas que esto suceda, nosotros diremos siempre la verdad al pueblo, al cual pertenecemos y con el cual queremos vivir y morir, defendiendo sus legítimos derechos á la par que enseñándole los altos deberes que por razon de esos mismos derechos está obligado á cumplir.

Si esto puede servir hoy de excusa para que alguno redoble sus ataques contra nosotros, y otros desesperando del porvenir nos abandonen, lo sentiremos como quien siente desde el fondo de su alma la enemistad ó la pérdida de un hermano querido; pues nada importa ni vale ni significa la popularidad efímera de los hombres ante la lealtad que debemos á nuestro partido y el deber de decirle ingenuamente la verdad. ¿Qué importa la censura de un día ó el desagrado de unos pocos amigos queridos que no poseen la virtud de saber esperar y la profunda conviccion del triunfo de nuestras salvadoras ideas? Poco; todos los que creen, dice un ilustrado colega democrático, que en una nacion pueden sucederse las revoluciones con la misma facilidad que suceden los días á las noches, yerran completamente su cálculo y sueñan con lo imposible.

No es lo mismo una revolucion que un pronunciamiento, y aun estos no suceden todos los años en los países mas desbaratados políticamente hablando. Buen ejemplo

son de ello las repúblicas hispano-americanas, donde los pronunciamientos son tan frecuentes, y tan escasas las revoluciones.

Un pronunciamiento significa cambio violento de gobernantes, y una revolucion es el planteamiento de instituciones contrarias á otras seculares en los órdenes civil y administrativo cuando menos; instituciones nuevas, exigidas por las necesidades tambien nuevas de los tiempos. De aquí que los pronunciamientos son fortuitos y dependen solo de la genialidad de un general, de un director muchas veces despechado, y las revoluciones se imponen por la marcha de los sucesos con una lógica que las hace inevitables y una fuerza que arrastra todos los diques y todos los obstáculos que se oponen á su triunfo.

Por eso las revoluciones no estallan sino á largos periodos en la vida de los pueblos, porque estos se cansan naturalmente con el gigantesco esfuerzo que las produce, y por el trastorno que introduce en su sér, obrando violentamente, mientras que los pronunciamientos pueden ser mas frecuentes, como hijos muchas veces de ambiciones y miras de un hombre ó de un partido poderoso.

Esto supuesto, se comprenderá cuan errados van en sus cálculos los demócratas que esperan de una revolucion á raiz de la muy trascendental de setiembre de 1868, el remedio á los presentes males, y cómo ciegos están los que todo lo esperan, al menos, de un pronunciamiento.

No basta el descrédito y la division de los partidos dominantes para producir un cambio radical que vuelva la libertad á las esferas del poder; es necesario que los partidos liberales no estén por su parte desunidos y aun desorganizados, y que el país los llame luego. Cuán difícil es que los demócratas de los tres matices que conocemos, en España, posibilistas, federales y radicales lleguen á un acuerdo, lo ha demostrado sobradamente el zanjado manifiesto, acordado hace algunos meses en Paris, y que despues de tanto cacareo y tantas idas y venidas, ha resultado, como todos sabemos, el verdadero parto de los montes.

El posibilismo tiene trazado su camino, que no abandonará por nada, ni por nadie, en el programa de Castelar; formulado por el gran tribuno en el célebre 3 de enero, y su política de ancha base es la única que podrá sostener la democracia el día de su triunfo, agena

como es á toda clase de privilegios y exclusivismos. Esto mismo empiezan á comprender ya radicales y federales, y no ha de serles difícil apoyar eficazmente al posibilismo, en tiempo oportuno, ya que con él no se identifiquen, por no permitirlo añejas convicciones ó modernos escrúpulos sobre procedimientos gubernamentales.

El posibilismo no espera su triunfo de una nueva revolucion que desgarré nuevamente las entrañas de la patria, revolucion imposible en algunos años; lo espera del completo descrédito del doctrinarismo, de los males sin cuento que este va acumulando sobre el país, cuya paciencia ha de tener un término, y de la conviccion que han de adquirir al fin todos los liberales de que no es posible la libertad y la buena administracion fuera del credo de la democracia sensata y gubernamental. Todo esto es muy posible, y porque es posible y lógico entra en el camino de lo probable, y porque es probable y necesario, llegará el término de los grandes males que hoy lamenta España, cuando llegue la gota que ha de hacer rebosar el vaso del sufrimiento de los pueblos, vaso ya muy lleno por los frutos del largo gobierno de nuestros conservadores.

No, no hay que acudir á medios violentos para plantear en España el régimen de la libertad y la justicia; cuando el árbol tiene la raiz podrida, dá malos frutos y muere al fin, ocupando luego su lugar otro lleno de vida y lozanía. Nada de inoportunos sacudimientos sociales que tanta sangre y tantas lágrimas cuestan inútilmente. «Una conquista meditada y oportuna cuesta mas, pero en cambio no se destruye con la facilidad que una adquirida violenta é irreflexivamente.»

Como dice profundamente Luis Blanch, «los árboles no crecen ni las ideas se desarrollan á cañonazos.»

«No siempre lo «mejor» es lo mas conveniente,» dice Balmés, y todo lo que no sea reformar según el momento histórico en que se gobierna, está destinado á perecer al día siguiente.

La sensatez política se adquiere por medio de los desengaños y las enseñanzas del tiempo. Ella se impondrá al fin á todos los españoles amantes de la libertad, del honor y bienestar de la patria.

El «Boletín Oficial» de ayer publica una cuenta de gastos que ha

hecho el Ayuntamiento por administración, en la segunda semana del presente mes, cumpliendo lo que previene la Ley municipal.

El Ayuntamiento ha obrado bien, dando publicidad á esa cuenta.

Pero así como aplaudimos que desde primero de Enero cumpla religiosamente lo que respecto á este punto manda la Ley; ¿por qué la Municipalidad que felizmente administra los intereses de todos, nos priva del gusto de ver publicadas las cuentas anteriores?

¿Por qué nuestro celoso Ayuntamiento ha dejado de cumplir este mismo mandato durante muchos meses?

¿Por qué los dos periódicos ministeriales guardan prudente silencio cuantas veces les escitamos con nuestras preguntas á que hablen, y que disipen las dudas que nos asaltan?

¿Qué dificultades insuperables se han opuesto á que viesan la luz oportunamente esas cuentas, y por qué no se dá una satisfaccion al público por medio de los diarios de la familia; por ejemplo «El Eco,» que dirige y redacta el Sr. Cronista del Ayuntamiento y que por el hecho de estar empleado en la Casa del pueblo debe conocer bien lo que allí ocurre?

¿Qué cuesta entonar contritos y arrepentidos el *mea culpa*?

¿Se han quedado mudos los órganos municipal y provincial?

Tenemos la seguridad de que ahora nos sucederá lo de las veces anteriores.

¡Vox clamatis in deserto!

La popular y renombrada casa de Rostchill, ha pedido con urgencia á una persona muy respetable de esta capital, el plano de la misma.

Anteanoche celebró una importante reunion la Sociedad Exploradora de Aguas, nombrando el Consejo de administracion que ha de dirigir los notables trabajos y proyectos que se propone llevar á cabo tan respetable corporacion.

Creemos sinceramente que esta nueva sociedad está llamada á proporcionar el agua de que tanto carecen muchos pueblos de nuestra desgraciada provincia.

Cuando descanse de su viaje el nuevo Jefe económico, Sr. Las Casas, le contaremos las mil atrocidades administrativas cometidas

en tiempos pasados en las oficinas de su cargo, para recuerdo y prevención suya.

Por hoy nos reducimos á saludarle y manifestarle que no todos los que parecen amigos y se presentan risueños y contentos á la visita de los nuevos Jefes, son todos lo que dicen, ni cuanto debieran ser.

Por indisposicion del Ingeniero de Caminos D. Ricardo Iborra, se suspende la conferencia agrícola que debia explicarse mañana y que estaba á cargo de dicho señor.

Sin perjuicio de ocuparnos nuevamente de este asunto, tomamos acta del siguiente suelto que ayer dedica «El Eco», y en su dia veremos si ha estado en lo cierto el órgano del Municipio:

«Las obras que se están ejecutando en las Casas Consistoriales, se hacen por acuerdo del Ayuntamiento y con arreglo al presupuesto formado por el Arquitecto Municipal, cuyo importe no llega á cuatro mil reales. Las razones que han aconsejado que se hagan por administracion, son primero, el no haber en el presupuesto consignacion para otra clase de obras, segundo, el que no siendo de importancia las obras de que se trata, por mas que otra cosa crea EL GRADUADOR, pues no pasa de ser un remiendo lo que se hace, no pueden sujetarse á la legislación de obras públicas, que exige ciertas condiciones para la ejecucion de obras incluidas en el plan de obras municipales; y tercero la urgentísima necesidad de trasladar al local que antes ocupaba en la casa Ayuntamiento la escuela Normal de Maestros, que hoy se encuentra instalada en un local poco apropiado por el que devenga un crecido alquiler que la Diputacion provincial exige al Ayuntamiento, en virtud de compromiso contraido desde la instalacion de la citada escuela en esta Ciudad. Creemos haber satisfecho la justa curiosidad del colega.»

Visto.

Hoy empieza el acto del sorteo para el reemplazo del ejército del año actual.

Las tiendas de bebidas se han cerrado á las nueve, otras á las nueve y media y las restantes á las diez.

A los intereses públicos no podrá reportar esto ningun bien pero cuando la ley no es igual para todos, reporta un mal á algunos intereses particulares. Sépalo «La Provincia.»

Conocemos la táctica de «El Eco.» Inasistiendo sobre lo de los pasquines, y por que no se haga lausion de que *huyamos el cuerpo* y porque conocemos al propio tiempo que el seráfico colega lo que necesita es saber, pues el pobrecito conoce poca historia política de esta capital, contestaremos todo lo mas lacónico que nos sea posible, y si no se conforma, pueden reunirse las dos redacciones de los periódicos ministeriales y demandarnos cuando gusten.

Si lo quiere mas claro, póngale agua, y no de Nuestra Sra. del Remedio, que esa, ha dicho la ciencia que es nociva para la salud:

Rogamos anteayer dice «El Eco» á EL GRADUADOR, que tuviese á bien de-

cirnos quién es, cómo se llama, dónde está, en que calle vive el correligionario nuestro que segun dijo el colega, fijó pasquines en 1873, porque nosotros no lo conocemos. Por toda contestacion el diario posibilista dice ayer que en las redacciones de los periódicos ministeriales de esta capital podrán dar razon.»

Segunda edicion corregida y aumentada.

En las redacciones de los periódicos ministeriales se sabe perfectamente quienes fueron los autores de los pasquines colocados en las esquinas de esta capital el año 1873.

Y continúa:
«Se necesita toda la *san fason* que tiene EL GRADUADOR para contestar con esta frescura. Les redactores de «El Eco» son personas que tienen en mucho su honradez y buen nombre. Jamás han manchado su mano fijando inmundos pasquines. Esto queda para aquellos que por estos y otros medios que reprueban las leyes, quieren asaltar el poder, ya que no pueden conseguirlo por los medios legales atendido á que los rechaza la opinion pública.»

Personas que hoy se hallan en alguna redaccion de los periódicos ministeriales, fueron llamados por las autoridades de aquella época, confesando ser los autores.

Y sigue el diario neo:
«Sea el colega mas respetuoso con las personas que comparten con él las tareas del periodismo; y si aquello de los pasquines es otra de sus tantas invenciones, confiese su pecado, seguro del perdón que no ha de negarle los hombres del partido liberal conservador á quienes ha ofendido.»

Si no recordamos mal, fué cuatrocientos reales por via de multa á favor del Asilo de Pobres establecido entonces, el único castigo impuesto por aquel atentado á la tranquilidad pública, cuando habiéndose llevado el asunto á los tribunales, solo algunos amigos de «El Eco» lo hubieran sentido.

Asi han pagado ciertas gentes *el bien que se les ha hecho.*

La importancia que tiene para esta provincia todo cuanto se relaciona con las alteraciones que sufre el precio de los vinos en todos los paises donde se consume este excelente producto de nuestra península, hace que nos ocupemos con el debido interés de las noticias relativas á esta parte respetable de nuestro comercio.

La gran demanda de vinos, ha producido en Valencia un aumento de precios en la adquisicion de este caldo, que raya hasta la exageracion.

Este aumento favorecerá los intereses de los cosecheros, pero tambien es positivo que perjudica notablemente á los consumidores de pocos recursos que vienen sufriendo las consecuencias del alza que han experimentado de algun tiempo á esta parte los artículos de primera necesidad.

Tambien se nota en esta capital el mismo aumento en los precios de los vinos, á consecuencia de haber llegado numerosos comisionistas franceses.

Intrigulis.

Parece que lo hay en lo de la calcinacion de minerales de la provincia de Huelva, segun la curiosidad que manifiesta «El Imparcial» por conocer quienes son el presidente y vice presidente del Consejo de administracion de las minas de Riotinto.

Dícese que el representante de la empresa es un Sr. Carvallo, persona muy identificada con la situacion; y es de presumir y «El Imparcial» tiene noticias de que muy identificados con la situacion lo están tambien el presidente y el vice presidente, cuyos nombres desea conocer.

Todo esto nos parece muy natural, y lo es en efecto. ¿Qué cosa mas natural que conocer á las personas á quienes tanto favorece el célebre proyecto de ley del señor conde de Toreno? ¿Y qué tendria de particular que estuviesen identificados con la situacion esos personajes, y aun que fuesen de los que figuran á la cabeza?

Ayer se recibió el siguiente despacho telegráfico:

Coruña 31, 11:20 m.
El sábado á las diez y media llegó el vapor correo «Antonio Lopez», procedente de Habana, sin novedad.»

Habla «El Eco»:
«... La fuerza y cohesion de los partidos se aprecia en los períodos electorales. Aguarde EL GRADUADOR una de estas ocasiones, y verá como nuestros correligionarios están unidos como un solo hombre para...»

Hacer triunfar á sus candidatos con el poderosísimo auxilio del presupuesto y con todo género de procedimientos en materia de elecciones, que les permite votar, unos á Santonja y otros á Bas.

Si creará el colega que escribe para los habitantes de la Luna?

Por lo que pueda interesar á los que en esta capital tienen relaciones mercantiles con la Guardia (Orense), debemos hacer público que desde hoy queda abierto un servicio telegráfico, limitado, en aquel punto.

Despachos telegráficos

Berlin 29. — El general Moltke, contestando á una carta que le han dirigido pidiéndole que influya á favor de la disminucion del ejército alemán, se expresa en estos términos.

«Todo el mundo quiere reducir el ejército, pero no se puede esperar una situacion mejor para ellos, mientras que todas las naciones no reconozcan que toda guerra, aun con la victoria, es una calamidad pública.»

Esta conviccion, añade, nacerá únicamente de una mejor educacion religiosa y moral, y será el resultado de un desenvolvimiento histórico de varios siglos que no verá ninguno de nosotros.

Minden 29 (Prusia). — Ha ocurrido una explosion de fuego grison en las minas de carbon de piedra, resultando 15 muertos.

Roma 30. — «El Diario Oficial» publica un decreto prorogando el curso legal de los billetes de banco hasta el 30 de Junio próximo.

Esta próroga está suborlinada á las condiciones impuestas á los bancos, con objeto de preparar la supresion del curso forzoso del papel moneda, sin lastimar el crédito de la nacion.

Londres 30. — El ministro Bourke dirigió ayer á sus electores un discurso, en el cual hizo declaraciones importantes.

Dijo que deplora que continúen los armamentos, por que de seguir aumentando pueden producir una inmensa catástrofe. Los armamentos, añadió, causan enormes dificultades al comercio inglés y perjudicando la industria y la agricultura. Justificó luego los gastos extraordinarios hechos por el gobierno de la Gran Bretaña, manifestando que ésta se ha visto obligada á imponer la paz y á impedir la preponderancia de Rusia en los Balcanes.

Añade que ha disminuido notablemente

la influencia de esta nacion, y termina expresando el deseo de que el pueblo, en las próximas elecciones, seguirá sosteniendo al ministerio del lord Beaconsfield, cuya política es la única salvadora en concepto del crador.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

de El Graduador.

Madrid 29 de Enero de 1880.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: El marques de Barzanallana, presidente del Senado, antes de empezar la sesion de este alto cuerpo colegislador, ha tenido una conferencia con el Jefe del Gabinete en la cual se ha tratado del incidente ocurrido ayer en la sesion y que por cierto no han gustado nada á los ministeriales de procedencia liberal que afirman que el citado marqués no estuvo todo lo imparcial que su elevado cargo exige, y mas en las circunstancias presentes, en que es preciso no dar motivo á las minorías para que provoquen nuevas complicaciones que nadie mas que el gobierno tiene empeño en evitar. Algunos de los individuos de las izquierdas, visto que el insistente é injustificado rigorismo del Sr. Barzanallana habia sido recibido con muestras de desagrado por muchos señores de los bancos de la derecha, llegaron á formular un voto de censura contra este, pero que no llegaron á presentar en virtud de afectuosas escitaciones que les fueron hechas por personas respetables, llevadas del deseo que no se diera un espectáculo, precisamente en el momento en que por primera vez, despues de una abstencion de cuarenta y seis dias, las oposiciones volvian á tomar parte en las luchas parlamentarias; quedando la cuestion en tal estado, en la confianza de que semejante suceso no volverá á repetirse.

El Senador constitucional Sr. Pelayo Cuesta visito anoche á su jefe Sr. Sagasta con quien conversó largamente sobre el incidente en cuestion y ambos señores dicen, estuvieron conformes en la manera de apreciarle, asi como en la conducta que aquel seguirá en la alta cámara al terciar de nuevo en el debate que quedó pendiente y que ha seguido hoy.

Segun autorizados informes, el marqués de Orovio mantiene en los nuevos presupuestos todos los impuestos que aparecen en actual ejercicio y algunos de ellos hasta con recargos y con déficit de bastantes millones, que aunque se trate de ocultarse por medio de ciertas combinaciones numéricas para que aparezca nivelacion, dia llegará en que se ponga todo muy claro, para que la verdad, por tiste que sea, resalte. Esto lo dicen representantes del pais afiliados á la mayoría y que manifiestan especial aficcion á las cuestiones económicas y añaden, que esta vez el Sr. Orovio no se saldrá con la suya como ha sucedido siempre; pues ó tendrá que transigir, ó se le echarán abajo sus planes rentísticos que están aniquilando á las clases productoras de la nacion (Testual).

Dícese que los cuantiosos recursos que se consignan para la amortizacion de la deuda, habrán de dar lugar á muy empeñados debates en el seno de la comision y fuera de la comision.

Tampoco hoy ha habido sesion en el Congreso, motivo por el cual el salon de conferencias ha estado muy poco concurrido. En el senado tambien ha sido escasa la concurrencia.

El marqués de la Vega de Armijo, y D. Manuel Alonso Martinez, han tenido hoy una larga conferencia con don José de Posada Herrera, á la cual se daba bastante importancia política, por suponerse la relacionada con un proyectado acto que hace tiempo se espera con marcadas muestras de impaciencia.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal

Gacetillas.

TEATRO ESPAÑOL.—Esta noche dará su última función el célebre prestidigitador Sr. Bosco, y el Sr. May dará también una sesión de sonambulismo, ipnotismo y magnetismo, auxiliado de la señorita Elisa.

Es de creer que el teatro se verá favorecido por gran concurrencia, porque hay vivos deseos de ver nuevamente los efectos del magnetismo por los indicados señores.

ESTADO DEL PAIS.—El correo de provincias de cuenta de un sinnúmero de delitos. En otras épocas se aglomeraban sucesos de esta especie durante la califolia. Hoy tira de frío media España, y habrá que buscar la sausa en otros males sociales, morales, políticos, Dios sabe dónde...

En la provincia de Albacete no pasa día sin un crimen de sensación, como atestiguan Alcaráz, Abengibre, Balsa de Vés, Chinchilla, etc. etc. Yendo de ronda una de estas noches con otras personas el juez municipal de Villapalacios, encontró un hombre herido, y como dijese el nombre de su agresor, se dirigieron algunas personas á la casa de éste, le dieron muerte ó hirieron gravemente á su muger.

Los seis ladrones que robaron dias pasados á D. Sebastian Garcia, de los Barrios de Salas (Leon), volvieron al pueblo la noche siguiente de cometido el robo para asesinar al mismo propietario; rompieron la puerta de la casa y huyeron al notar que habia gente en ella, habiendo sido presos despues y conducidos á Ponferrada.

Ocho enmascarados penetraron en casa del Sr. Cerveró, vecino de Cullera, no pudiendo realizar el robo que proyectaban. De la casa de un vecino de Alacuas robaron otros ladrones una regular cantidad, habiendo sido presos dos hombres y dos mugeres.

Un agente de orden público de Olot recibió un tiro al ir á prender á un individuo. En Figueras también fué herido otro agente al prender á otro sugeto en los pasillos de aquel teatro.

Se ha confirmado la noticia del secuestro de D. Ramon Sanromá, vecino de Vimbodí, que fué sorprendido por otro hombre, quienes le ataron, vendaron y condujeron á un lugar. Por una casualidad fué hallado y rescatado.

La iglesia parroquial de Culleredo (Coruña) ha sido saqueada.

Los periódicos de Barcelona, Almería, Jaén, Málaga, Valencia, Santander y otras muchas provincias refieren una infinidad de robos, riñas, heridas y atropellos que, como hemos dicho, constituirían una interminable crónica criminal.

ALARMANTE.—A los consumidores de esta capital y su provincia.

Realización de toda clase de géneros de invierno en el barato de la calle Mayor, frente al Casino.

Únicamente en este gran barato se puede comprar con muy poco dinero, buenas mantas de lana para cama, mantones y capuchas de abrigo, bayetas, muletones blancos labrados para refajos y todos los artículos de invierno, que desde hoy se venden casi á la mitad de su valor por agotar las existencias que quedan.

El merino negro anecho, se ha rebajado hasta 7 rs vara.

Las capuchas negras de merino á 34 reales las que cuestan en todas partes 50.

La última moda en lanas para vestidos, colores verde azul gendarme, y á pesar de su buena clase, se vende á 3 y 1/2 rs.

Granadina para mantillas, todo seña y elegantes dibujos á 12 rs.

Gasé negro superior y del ancho que se desea.

Gran coleccion de corbatas, puños y cuellos para caballero.

Lienzo del caliz y papeleta, legítimo inglés á cinco duros la pieza.

Todos los demás artículos mas baratos,

que en todas las tiendas de Alicante, se vende en la

Calle Mayor, frente al Casino.

HARINAS.—En el establecimiento de la calle de San Nicolás núm. 10 las hay de Jijona de trigo fuerte superior, de caudal 1.º y 2.º, de las marcas «Cos» y «Minok».

También encontrarán los consumidores, aceites del país superiores, arroces habichuelas y salvados de todas clases.

Variedades.

SOLO PUEDEN SALVARNOS LA ESTADÍSTICA Y LA ADMINISTRACION.

3.ª parte.

LO QUE ES, Y LO QUE DEBIERA SER LA LIBERTAD.

(Conclusion.)

Para vivir y caminar con paso firme á sus altos destinos, tiene la política que circunscribirse al círculo de lo posible, concluyendo cuanto antes con los hechos personales, dirigiendo la energía de sus mas altos representantes, hácia el mejoramiento moral y material de las clases obreras, no menos que al suyo propio, dando tregua á esa vanidad, á esa soberbia y á esa insaciable sed de mando y de goces personales que les domina.

Los que entren resueltamente en esta via, seran dos veces liberales: por una parte con la instruccion y la educacion, prepararán las generaciones que se aleccionan en el régimen de una prudente libertad; y por otra prodigarán á los obreros de todas categorías las *libertades* de su capital y su inteligencia. No habrá entonces *liberales* víctimas de las pasiones egoistas de algunas individualidades que toman la política como lucrativa especulacion; el beneficio del sistema alcanzará á todos los ciudadanos grandes y pequeños, y la sociedad se regocijará con la mas bella aplicacion de las máximas del Evangelio; porque los pueblos mas libres, son aquellos en que el orden halla mayores garantías; el trabajo mas ramos de fomento, la caridad y fraternidad mas fervorosos adeptos y la administracion los menos servidores posible. Y en este caso ¿qué importa la denominacion política? Ciertamente poca cosa. Caminemos, pues, tras el resultado y apartemos la vista de ideales fantásticos que solo conducen á la postracion de fuerzas vivas. Dejémoslos de inusorias y mas trastornadoras aún, *denominaciones* y rindámos fervoroso culto á toda idea que entrañe progreso sucesivo encaminado al bien general.

¡Hombres de corazon y de inteligencia! Hay muchos en España, pero hace sobrado tiempo que se ha introducido la division en sus filas sin otra razon, sin mas fundamento que el deseo de *sobresalir* y de *medrar* alagando así la vanidad y el inmoderado deseo de goces.

La unidad de accion es necesaria á todos los Gobiernos, á todos los pueblos que quieren vivir y progresar. Desde el momento mismo en que no existe en la cumbre del Estado, los partidos mantienen en la base una agitacion incesante, tanto que todas las clases sociales concluyen por hundirse en el abismo abierto bajo las plantas del poder. Los intereses generales tienen tanto mas que sufrir cuanto mas *satisfacciones* y *privilegios alcanzan el amor propio* y las *individualidades hostiles*. Hallase condenada para siempre caminar sobre un precipicio al cual indefectiblemente cae, toda nacion que *personifica* su política en vez de seguir un sistema explicitamente marcado en la fusion del bien comun.

Si España no ha de seguir debilitando sus fuerzas dividiéndolas cada vez mas, es de absoluta necesidad que las concentre resueltamente en cuanto tienda al

desarrollo de los intereses morales y materiales desviando la vista, como de cadáver putrido de esas luchas que sostienen para bien propio exclusivamente, á hombres que se llaman ilustrados porque en la tribuna tienen habilidad para entretener las justas aspiraciones del pueblo, con alardes de patriotismo, con promesas jamás cumplidas ó con elocuentes y deslumbradoras frases que en último resultado nada significan. Esta es la primera necesidad del presente, porque en su bandera se halla inscrita la primera garantía de los progresos de la agricultura, de la industria y del comercio. Significaría esto el *orden* en la libertad de los brazos, la *seguridad* en la union de las inteligencias rectas, y la *satisfaccion* en los corazones de todos los ciudadanos.

La *política* en vez de dividirse y subdividirse en denominaciones mas ó menos concretas, mas ó menos saludables al bien general, y mas ó menos sugetas á influencia de camarillas, debe reasumirse constantemente en un llamamiento enérgico al *patriotismo de las personas*; á la *conciliacion de los intereses*, separándose por completo del *patriotismo de los intereses* y de la *conciliacion de las personas* que es lo que desgraciadamente existe hoy. Prediquemos el *liberalismo* hermanado, unido con fuertes lazos con la *liberalidad* y así conseguiremos el progreso sucesivo de las cosas sin sacudidas ni estremecimientos: Conservemos, sin llamarnos *CONSERVADORES* cuanto presente mas garantías para el desarrollo de la riqueza moral y material del país. Mas aun, esforcémonos por hacer olvidar *denominaciones* que recordarian siempre las divisiones políticas del pasado y podrian contribuir á que nos separásemos de la verdadera senda del progreso racional y continuásemos el entusiasmo, la *adoracion* á personas y cosas que solo puede contribuir al estancamiento del verdadero y útil desarrollo de los ya repetidos intereses morales y materiales del país; en una palabra, no reconozcamos sino la bandera bajo la cual fraternicen la moralidad, la dignidad, la honradez, representantes del orden, del progreso y del bien general, única consolidacion del edificio de la prosperidad pública, como que es el único medio de que á su sombra se forme una buena *estadística humana* y de *productos*, y se establezca una *bueno é inteligente administracion*, único modo de que podamos decir que tan saludables principios NOS HAN SALVADO.

P. S.

Seccion comercial

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

Entrados.

- Vapor Cifuentes, c. Menendez, de Valencia, con efectos.
- Id. francés, Lutetia, c. Allemand, de Benisaf, con id.
- Id. Navidad, c. Torrens, de Valencia, con id.
- Id. Manuel Perez, c. Serrano, de Cartagena, con id.

Despachados.

- Vapor francés Lutetia, c. Allemand, para Certe, con vino y efectos.
- Id. Cifuentes, c. Menendez, para Bilbao, con efectos.
- Laud Bienvenida, p. Ferrer, de Arey, con vino.
- Vapor Navidad, c. Torrens, para Certe, con efectos.
- Laud Tuno, p. Lopez, para Benidorm, con lastre.
- Id. Payo, c. Mengual, para Jávea, con efectos.
- Vapor Moratin, c. Romero, para Cartagena, con efectos.
- Brik francés Jaucou, c. Gautier, para Havre, con vino.
- Vapor inglés, Corsair, c. Reed, para Tarragona, con parte.

Seccion local.

AGENCIA DE NEGOCIOS

á cargo de

Don Wenceslao Alted y Jorret,

Procurador de los Tribunales,

SE ADMITEN.

Toda clase de asuntos judiciales. Representacion de ayuntamientos. Gestion de todos los asuntos que hayan de ventilar las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta Capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables corresponsales en Madrid y principales poblaciones de España. Administracion de bienes y rentas. Encargos y comisiones y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestion. Despacho: Victoria, 4.—Alicante.

Qué ganga, señores!!

Recomendamos al público la zapateria que existe en la calle de San Francisco, núm. 41, propiedad del maestro en dicho arte Manuel Cremades. Cuanto la moda ha inventado en sus caprichos, existe en dicho establecimiento, á precios sumamente económicos. Zapatos de dos lazos para niños y niñas. Botas garibaldinas. Botinas de señoras, de todas clases. Botas para caballeros. Polainas y botas para caza. Y un género superior de abrigo de todas clases.

Lecciones de francés

música instrumental y solfeo.

Mr. Grabiél Pallas, recién llegado de Francia, ofrece sus servicios al público en su casa y á domicilio á aprecios sumamente arreglados. Plaza del Teatro, número 3, tercer piso.

Petroleo.

En casa de los Sres. Matías Garcías y Compañía, lo hay refinado marca Radiant á 65 reales caja de tránsito, y 90 consumo pagado.

Guerra á todas

las afecciones nerviosas.—Curacion asegurada, haciendo uso continuo de la

No mas dolor de cabeza.



No mas neuralgias.

que es la pila eléctrica práctica puesta al alcance de todos.

En venta Alicante, en casa de Mr. Lassaile, óptico, calle Mayor.

Preparacion

para carreras especiales, civiles y militares por D. José Miret y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposicion de trabajos estadísticos de esta provincia, Princesa, 32, tercero.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para esta noche, por la renombrado compañía que dirige el caballero Bosco.

CIRCO ECUESTRE.—Funcion para esta noche á las ocho.

Entrada 3 reales.

Alicante.—Imp. de R. Jorda.

COLEGIO POLITÉCNICO DE SAN JOSÉ.

BAILÉN 15. ALICANTE.

Instrucción primaria elemental y superior. = Estudios generales de 2.ª enseñanza = Náutica. = Comercio. = Clases preparatorias para carreras especiales. = Francés e Inglés. = Dibujo = Caligrafía. = Música. = Gimnasia.

Alumnos internos, medio-pensionistas permanentes y externos.

EXÁMENES Y CONFERENCIAS MENSUALES

Durante el año se explica el curso ordinario que empieza el 1.º de Octubre y termina el 30 de Junio, y el extraordinario ó cursillo de repaso, que da principio el 1.º de Julio y acaba el 30 de Setiembre.

PREIOS

Instrucción primaria.

Alumnos internos: manutención é instrucción, cada trimestre.....	730 rs.
Id. medio-pensionistas: manutención é instrucción, cada trimestre...	550 rs.
Id. externos: enseñanza elemental, cada mes.....	20 rs.
Id. id. enseñanza superior, cada mes.....	30 rs.
Id. permanentes: enseñanza elemental y permanencia, cada mes.....	40 rs.
Id. id. enseñanza superior y permanencia, cada mes.....	50 rs.
Segunda Enseñanza; Comercio y Náutica.	
Alumnos internos: manutención é instrucción, cada trimestre.....	834 rs.
Id. medio-pensionistas: manutención é instrucción, cada trimestre..	640 rs.
Por una asignatura cada mes.....	40 rs.
Por dos id., cada mes.....	60 rs.
Por tres id., cada mes.....	80 rs.
Id. externos: Por cuatro id., cada mes.....	100 rs.
Por la asignatura de Inglés, cada mes.....	60 rs.
Por la de Francés, Dibujo ó Música, al mes	30 rs.
Por la de Gimnasia, cada mes.....	15 rs.
Id. permanentes: Estos pagan la matrícula de asignaturas como los externos y satisfacen además por la permanencia en el Colegio durante las horas de estudio y recreo, cada mes.....	30 rs.

Lo alumnos internos y medio-pensionistas de 1.ª y 2.ª enseñanza. Comercio ó Náutica que toman asignaturas de adorno ó extrañas á sus estudios especiales, satisfacen su importe como los externos y permanentes. Los que antes y después de las horas de clase son acompañados por un dependiente del Establecimiento desde sus casas al Colegio y vice-versa, pagan por este servicio 20 reales mensuales.—Pagos anticipados.

MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL



Singer,

¡Gran rebaja!

TODOS LOS MODELOS

10 RS. SEMANALES,

sin entrada, ni adelanto, ni aumento.

¡Nada más que 10 rs. al llevar la Máquina!

120 premios, dos más altos y honrosos, obtenidos en todas las Exposiciones.

ACEPTACION UNIVERSAL SIN COMPETENCIA.

Esta casa vendió en 1878, 356.432 Máquinas, es decir, 73.620 más que en 1877.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, duños, corsets, zapatos, guarniciones, y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

Enseñanza gratis.

Se atiende á cualquier que tenga una máquina SINGER: no importa á época y el lugar en que haya adquirido. La superioridad de sus máquinas y el gran capital de que dispone, colocan á esta Compañía en condiciones de hacer al público

¡Ventajas increíbles!

Por cualquier máquina

10 RS. SEMANALES.

Pídanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose á La Compañía Fabril SINGER, en cualquier población del mundo de alguna importancia.

ALICANTE: 5, Almas, 5.

Comp. Hispano-Francesa

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE ALICANTE Y CETTE POR LOS VAPORES

ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSE.

Salidas de Alicante, todos los martes á las seis de la tarde para Valencia Barcelona, San Feliu, Palamós y Cetta. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo.—Calatrava, 12.

EXPULSION COMPLETA DE LA **Tenia ó Solitaria** EN EL MISMO DIA QUE SE TOMEN LAS CAPSULAS TENIFUGAS DE MORENO MIQUEL 2, Arenal, 2.—Madrid. Precio: 60 rs.; y con el número de 5 rs. se remite certificado á provincias y Portugal. Aliente: Unión Deposito Farmacia de Rodríguez Hernández, Mayor, 22.

FARMACIA DE **Rodriguez Hernandez,** Mayor 22; Alicante. Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural **«HUNYADI JANOS,»** de Budapest, (Hungría)

Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos Liebig, (1870) Bunsen (1873) y Fresenius (1878) y recomendada por los mas distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de soda magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de Hierro que la hace tolerable á los estómagos mas delicados. Su acción es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia. Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su único depósito en esta provincia; farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22 Alicante.

FARMACIA DE **D. José Carlos Bellido,** Plaza de Isabel II.—Alicante. Aceite de hígado de bacalao emulsionado por la pancreatina. Este nuevo y heróico remedio, grato al paladar por su delicado sabor y olor se presenta bajo la forma de la mas rica manteca de Holanda proporcionando al enfermo el placer de poderla tomar con tostadas en el té, café, chocolate, leche, etc., constituyendo un agradable desayuno para todas las personas que por su estado delicado y por indicación facultativa tenían que hacer uso del aceite de hígado de bacalao, cuyo repugnante olor y sabor es conocido de todos. Los múltiples ensayos hechos por las principales notabilidades médicas de Francia y otros países han demostrado que en nada disminuyen ni se alteran las virtudes terapéutica del aceite de hígado de bacalao usado hasta el día, teniendo la inmensa ventaja de hacerlo agradable al paladar para que puedan usarle hasta las personas mas delicadas y los niños. También se encuentran en esta oficina las piloras al aceite de hígado de bacalao á la pancreatina y los polvos de la misma base, y los aceites de hígado de completamente puro á incoloro Hog id. de Pierre Moller el desinfectado y ferruginoso de Chevriell el moreon claro de Jeon, etc. Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

Petróleo de primera clase. A 64 reales caja, de tránsito. Dirijirse á los Sres. Fournade hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

MOLINO HARINERO DE **D. Tomás Tato,** frente á la estación del ferro-carril. Se admite toda clase de grano para su molienda á los precios siguientes: Cahiz de trigo. 22 reales. Cahiz de cebada.. 16 id.

Perfumeria de Antonio Guillen Marin Mayor 16, frente á la calle de las Almas. En este establecimiento se ha recibido un magnífico surtido de perfumeria de todas clases como son: Jabones de los mas superiores hasta de un real pastilla, pomadas, aceites, cosméticos, brillantinas, diamantinas, elixires para la ntadura, pastas y jabones para id. opiatas, extractos, agua de colonia, labanda, celeste, compaca y la verdadera de la florida. Tintes para el cabello y la barba de todas clases; petacas, targeteros y portamonedas de piel Rusia, cuellos y puños para caballeros, elegantes corbatas y chalinás, cuellos y puños para señora, elegantes y bonitos chales ingleses, idem, tocas de todos tamaños y bonitos dibujos, tocas y abrigos para niños y niñas, refajos de lana, medias inglesas para señora de hilo algodón y lana, id. para niñas y niños, camisetas, calconcillos y calcotines para caballero de hilo, algodón y lana, antucas sombrillas, y paraguas.

Todo esto se halla de venta en la perfumeria de Antonio Guillen Marin, Mayor, 16, frente á la calle de las Almas.

Rafael Abat San Francisco, núm. 20; Alicante. Camas de latón doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños. Colechones patente de tela metálica para las mismas. Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legítimos de Viena. Pianos de venta y alquiler. Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa. Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada. Lámparas y quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante. Elegante surtido en objetos de capricho propios para regalos de boda, etc. etc. Perfumeria de las mejores fabricas inglesas y francesas y la legítima agua de Johana, Mico Farina. Variado surtido de juguetes. Máquinas para coser á mano y á pié. Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado aniseto de Maria Brizard. Todos estos artículos y otros muchos á precios sumamente económicos.